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，这次终于成功了。把自己的历程写出来希望能帮助大家。 

大学的专业是医学，可是我本身又不想搞医，所以04年是跨

专业考的，放弃了半年的省医院实习机会，和同学一起租房

复习，虽然专业课只是两本书，但是本身没学过，只有结合

历年试题复习，英语本身比较好，就做了几本书，政治就是

上秋季班，冲刺班。当时就是感觉肯定没问题，所以有点太

过放松，最后考完就感觉一门专业课要挂了，最后不出所料

。本身想放弃搞医，但考研失败，又不得不重新定位自己，

接下来的半年就是实习加找工作，现在回想起来，最后半年

的实习决定了我现在的方向。在学校附属医院的实习经历对

于我的帮助是巨大的。否则我也不可能后面在医院自己坐诊

了。接着说，找工作的心情是很复杂的，本身不想搞医，但

是去面试的单位就是要这个专业。所以最后我毅然下了决定

，报名支援西部。当时我们学校是第一年支援西部，我这个

专业只要两个人，我看到通知出来当时就想去试试，结果我

去报名时看到我们班一个很瘦小的女生也来，把我吓了一跳

，她平时在班里可是基本处于“冬眠”状态的，然后辅导员

说，如果我们两个人确定要报名了，就签字，然后只要体检

没问题就可以了。当时去报名的我们专业就我和她，后来我

们考虑了一下午就签字了。然后就是体检，等通知，最后把

我们分在了一个小县城。在毕业典礼上，还给我们一人发

了800块（当然很大一部分用于请客了）。 我后来被分在了一



个镇卫生院，她被分在县中医院，她签的是两年，我签了一

年，一开始我以为是因为签的年数久才把她分到县中医院的

， 后来才知道，原来是镇医院的院长一看有两个男的来，就

把我跟另外一个男志愿者抢了过来。这里我先把当时写的一

篇感想发上来，名字叫做 《我遇到了可爱的农民》不知不觉

来支援西部已经四个多月了，在人生阅历增长的同时，更大

的感触还是环境变化带来的冲击。说到自己为什么会来这里

，那可是又要提往事了，经历了感情的挫折，考研的失利，

当时的我简直差点掉进堕落的深渊，放弃了去家人找好的二

甲医院工作，我一气之下报名支援了西部。 就这样，我来到

了农村的一个基层医院。 这个农村还没有大学校园大，但药

店却一家挨着一家，我大概属了一下，有将近三十家药店，

为什么会有这么多药店呢？因为这个镇是附近最大的一个镇

，每个月的单号都是赶场天，到时街道是人满为患，而且农

民看病是图实惠，到医院来看病光挂号就三块，而若是遇到

路边摆摊的赤脚医生，三块钱都可以给一堆药吃了，所以农

民只要感觉自己不是很严重，都是去药店买药吃，我治疗的

病人中有三分之一都是吃药吃不好才来的。药店很多，医院

也不少，有四家，我就在其中一家的门诊工作。工作时间和

城市里的医院大不相同，一周七天，每个赶场天必须上班，

剩下的非赶场天有一天可以休息，这样，我在这里上班的概

念就只有赶场天和非赶场天之分了。 来看病的99%都是农民

，在城市里，我想没有哪个病人会背着箩筐（有时里面还装

着鸡，鸭，兔等）去医院看病；也没有哪个病人会穿着在田

地里弄脏了的衣服去医院看病；更不会有哪个病人会步行十

公里到医院看病，而在这里，一个乡镇，这些都是现实。我



在受到这些冲击的同时，也在表示回应。那就是少收钱，多

办事。 由于我的专业是中医骨伤，所以治疗是以针灸，理疗

，和按摩为主。药物用之甚少，若是用到敷药，我便用我从

城里买回来的药，无偿为病人敷上。大多数还是颈椎病，肩

周炎，腰椎间盘突出症等这些常见病。治疗这些病，当我在

城里跟着一位教授实习时，治疗一次的费用是60多元，而在

这里，在农村，我治疗一次一般收11元。若是遇上70岁以上

之老人，我是概不收费的；若是遇上50岁以上70岁以下之农

民来看病，一般是打五折之优惠；还有其他一些经济困难的

病人，也就都免费治疗了，所以一个月工作下来，收入颇微

，四五百元左右，但作为一个西部志愿者，更多的是一种责

任，在为农民治病，解除农民之疾苦的同时，还要给医院带

来一定的效益。记得刚来工作的第一个月，除了免费治疗了

一些本院职工外，没有给医院带来一分钱的效益，所以，院

长找我谈了话，发了一堆牢骚，其实医院把志愿者要来，目

的还是给医院创效益，因为也是企业嘛，基层医院里大多数

是中专和自考大专学历，我这个在三甲医院里是最低学历的

本科生，在这里确是高才生，起初由于对新环境的不适应，

同事们对我的评价也是褒贬不一，经过了几个月的锻炼，现

在我已与同事们打成一片，有时，我这里还回成为聚点，一

堆人过来聊天。 这里很多农民除了种地之外，还种水果，好

几个病人都给我送来他们自己种的柚子和橘子，礼轻情谊重

，这事让我很感动。还有一件事更另我感动 。一位73岁的老

太太，是我们医院一位同事的干母亲，腰痛一年多了，一直

没治好，我免费给她治疗了一个月后，好了很多，但还要继

续治疗，后来有一天，她给我递上两百块，说是治疗费，我



谢绝后把钱还给她，让她去买些营养品，结果接下来的几天

她都不来治疗了，没办法，我收了她一百块后她才同意继续

来治疗。因为她以前为了治病吃激素，结果身体发福了，走

路很是吃力，鞋子要擦着地面走，所以我一听到有持续的噌

噌声，就知道她来了。有时治疗完后，她老伴会来接她，她

和老伴坐在凳子上，老伴把她的脚放在自己腿上，给她系鞋

带，她自己就给衣服系扣子，老伴系完鞋带后也伸手帮她系

扣子，这时，她就会说：哎呀，不用你帮着系。老伴好象是

没听见她的话，继续给她系扣子，她就把手停下来，身子靠

在椅背上，深深叹一口气，笑一笑，有点不好意思的看着我

，我的主要任务就是看她老伴系错扣子没有，若是系错了，

就及时指出，然后老伴再重新给她系扣子。一对70多岁的老

夫妻，两双手在一个人身上认真的系扣子，每当想到这种情

景，我都会很感动，羡慕他们的爱情这么天长地久。 虽然还

有半年多我就要离开这里，但这里已经给我留下了深深的印

象，留下了很多美好的回忆很多同学不理解我为什么来支援

西部，我当时其实也不知道自己为什么那么冲动又固执的第

一个去报名，但现在回想起来，这个决定是明智的。外部的

条件是有些苦，但我的心里却是甜滋滋的， 因为我遇到了很

多可爱的农民⋯⋯ 其实在支援西部那一年，也就是05年也考

研了。不过当时考的动机很单纯，因为在基层没什么压力，

感觉闲着实在无趣，本来是错过了报名时间了，不过后来看

到报纸上说可以补报，于是赶上了末班车，考的还是上次那

个专业，基层也没补习班，还好可以上网，就在网上下了很

多政治资料，当时感觉就是：网络真是利大于弊啊！英语连

题都没做，复习了一个多月就跟医院请假来考研了。两次考



研天都是在下雨，考完了感觉就象是被冰雨淋了一样，这次

最后是英语差两分，不过感觉好像是天意，因为在支援西部

的这一年让我意识到了我还是可以当一个合格的医生的。于

是我就下了决心，以后要当一名好医生，然后就是考职业医

师了。由于认真的复习了那十几本书，去年九月考过了，迈

出了当医生的第一步。再接着就又是考研了。 已经考了两次

了，不过这次考的是大学所学专业，还是很紧张，英语就每

天做些题，政治也是上个冲刺班。专业也是按部就班复习，

考试的那两天天气特好，太阳暖洋洋的，考完感觉就是这次

应该有戏了。最后考了350，感觉很是意外，因为没想到第一

次考医就上线了。本打算这次只是试试的，这也许就是命运

。而且巧合的是，以前实习跟的教授现在开始带研究生了，

我也跟他打过招呼了。很多事情确实是难以预料的，但是我

在这里最想说的是：考研的专业一定要选好，选好了就不要

变。我就是第一次没选好专业，为了逃避择业而选择跨考业

考研，还好在支援西部时醒悟了，所以在这里建议大家，如

果没找到合适的工作，或者实在不想找了，那就报名来支援

西部吧，这里条件虽然很艰苦，但却很能锻炼一个人的毅力

和斗志，对于以后的发展是很有帮助的。（而且支援结束后

连续三年考研加十分，考公务员加五分，呵呵。） 希望写的

这点东西对要考研的同仁有所帮助，坚持就是胜利。考研没

有失败，只是暂时没有成功！！！加油！！！ 100Test 下载频

道开通，各类考试题目直接下载。详细请访问

www.100test.com 


